

# HERALDO DE TARRAGONA

Año II.-N.º 300

Sábado 19 Marzo 1904

REDACCION

Unión, 17, Entl.º

T. LÉFONO N.º 41

AD. INISTRACION

Unión, 54, imprenta

Preios de suscripción  
En la capital: pesetas tri-  
me- tres á 4 millo.  
En el estado de España, 1 pe-  
seta tri-me- tres.  
Además su- llo, 1 céntimos.  
Anuncios, comunicados y es-  
ta las notici- as á pre-  
o ven- cionales.  
La corre- pondencia al direc-  
or: No se devuelven los ori-  
ginales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia.

## AVISO IMPORTANTE

Advertimos á nuestros abonados y al público que cuantos anuncios, remitidos y esquelas mortuorias deseen publicar en este periódico, habrán de llevarlos precisamente á la administración, Unión, 54, imprenta de D. Esteban Pamiés

En la redacción no se admitirá ningún encargo de esa naturaleza, por ser completamente independiente de la Administración.

## El país y la obstrucción

Acordaron ha días los jefes de las minorías del Congreso mantener la obstrucción y darle la mayor efectividad posible contra todos los proyectos del Gobierno, exceptuado el concerniente á matrimonio de los militares. No se hizo la merced de esa excepción al proyecto de ley referente á los carbones, sino que, por el contrario, estuvieron toda la tarde empujados los diputados de las oposiciones á redactar enmiendas á los artículos de dicho proyecto, y en la discusión anticipada de una de ellas, que por el socorrido sistema de las alusiones se logró intercalar en la discusión de totalidad, se ocupó casi toda la sesión.

El proyecto de los carbones responde á excitaciones constantes y reiteradas, no sólo de la minería, sino de toda la industria española en general. El carbón no es solo un producto minero, sino que tiene en la economía nacional papel aun más importante, puesto que es el pan de todas las industrias. Por esto todas las representaciones de la industria nacional se han unido á los productores de carbón para solicitar esa reforma, primero, y ahora para estimular al Gobierno á llevarla pronto á la práctica. Pues contra eso va la obstrucción de las minorías, para las cuales son menos atendibles que los militares á quienes afecta el proyecto que sin debate se aprobó ayer, las reclamaciones y los intereses de la industria nacional. Va se comprenderá que no es el Gobierno quien va perdiendo ante la opinión del país con esa conducta de las oposiciones.

El proyecto tiene dos partes: por la primera se suprime el impuesto del 3 por 100 á la producción bruta; por la segunda, se aspira á compensar esa minoración de ingresos, á costa de cosas superfuas, recargando el impuesto sobre espectáculos públicos y volviendo á crear el que sobre los naipes estableció el señor Villaverde, y que fué derogado por el señor Urzáiz.

La primera parte del proyecto, nadie se ha atrevido á combatirla francamente; pero se la entorpece todo lo posible, dificultando la segunda y pretendiendo involucrar en esa cuestión concreta del carbón, considerado más que como producción minera, como primera materia de todas las industrias, la supresión total del impuesto de 3 por 100 sobre toda producción de minería, impuesto odioso,

sin duda, é irracional, pero cuya supresión con la sustitución justa correspondiente, no puede improvisarse mediante una enmienda á un artículo de un proyecto sobre materia y de aspiraciones diferentes. Sería curioso, además, que por lograrlo todo de una vez y sin la suficiente meditación, se hiciese obstrucción al logro de una parte de aquella reclamación total.

¿Puede justificarse la obstrucción porque el ministro de Hacienda haya querido compensar la minoración de ingresos producida por aquella rebaja con otros impuestos? ¿Cómo sería ello justificable en esa extensa línea de combatientes, que, hace apenas quince días, entraron en batalla contra el Gobierno porque no buscaba la compensación al mayor gasto producido por una parte de los créditos extraordinarios pedidos para atenciones de guerra?

¿Es que la obstrucción se va á hacer solamente porque se eleva del 8 al 12 por 100 el impuesto sobre localidades para espectáculos y porque se vuelve al impuesto sobre los naipes? La elevación del de espectáculos es casi insensible para el público que ha de pagarlo. Quien paga á gusto una peseta, 10 céntimos por oír el «tango del cangrejo», lo mismo pagará 1,15, si es que no sigue pagando, lo que los revendedores le pidan en lo que va incluido y sobrepujando el impuesto. El admirador de la buena literatura no dejará de ir á aplaudir *El abuelo* porque la butacalle cuesta 5,60 en vez de costarle 5,40. El padre amoroso que regala con una función de tarde á sus niños, no renunciará á esa alegría porque el palco haya de costarle 22,40 en vez de 21,60 pesetas. Pues de ese aumento in-significante en un gasto de puro lujo, que sólo hacen ó deben hacer las clases pudientes, se derivará la compensación de aquella desgravación del coste del carbón, que toda la industria española necesita como alimento indispensable de vida.

¿Se va á hacer en honor de la sota de bastos la obstrucción? No envidiamos á nadie la gloria de reñir por semejante dama, ni aunque sea por la *dame de pique*. Los que consumen barajas no han de renunciar á su manejo, ni á sus placeres, ni á sus emociones, porque le cuesta cada una 25 céntimos más, y la industria que las produce, lejos de sufrir por ese impuesto, que pagará el consumidor, irá ganando por la supresión del que ella pagaba por sus máquinas.

Se podrá lograr con una obstrucción de tal linaje que se aplace por unos días una reforma que con tanto empeño solicita la industria nacional; pero no se quebrantará con ella al Gobierno ante la opinión del país, porque esta opinión no se volverá contra el Gobierno, que quiere servirla, sino contra las oposiciones, que lo estorban, y no pedirá la sustitución de aquél por éstas, sino la supresión de un instrumento estéril para el servicio público, y no ciertamente para reemplazarlo á beneficio de los que tan ciegamente buscan su agotamiento y esterilidad.

## CRÍTICA

DE

## LAS NOTICIAS DE LA GUERRA

Del «Resumen de las noticias correspondientes á los días 7 al 27 de febrero de 1904» extractamos los siguientes datos:

Traición (1) de la noche del 8: en Port Arthur, acorazados «Retvisan» y «Tce sarevitch», y crucero «Pallada», averiados; pero siguen flotando.

Idem en Chemulpo, día 9: crucero «Varyag» cañonero «Kovietz» y transporte «Sungari», rusos, á pique; el último, incendiado por su tripulación. Crucero «Takachiho» y un cañonero japonés, á pique; crucero «Asama», japonés, averiado.

Combate del 9 en Port Arthur, el acorazado «Poltava», y los cruceros «Dana», «Ascold» y «Novick» rusos sufrieron averías; y la pérdida de hombres fué por parte de los rusos 15 muertos y 74 heridos. Los japoneses sólo sufrieron 4 muertos y 54 heridos sin averías en los barcos. Aun, ocurrió una de las cosas ó el parte japonés fué notoriamente falso ó la escuadra de Togo brilló por su incomparable cobardía, pues se retiró á los 40 minutos de combate, en lugar de continuarlo, con más brio, en vista del supueso éxito.

Día 11, costas de Yeso, vapor japonés «Dorogoy Muna», á pique.

Desgracia ó torpeza de los rusos, en la bahía de Ta-lien-van, crucero «Boya-vin» y transporte «Yenisei», volados por los torpedos que estaban colocando.

Día 24, fracasa la tentativa de obstruir la entrada de Port-Arthur.

Hasta aquí, salvo la desgracia de Ta-lien-van, se compensan las pérdidas definitivas de barcos. En las de hombres, insignificantes por ambas partes, Rusia ha sufrido más.

El *Resumen* considera que los japoneses habrán desembarcado en el Sur de Corea alguna de las dos divisiones de la isla de Kinsin ocupando Seul, y extendiendo sus flancos, por la derecha hacia Wosan; y por la izquierda, hacia Pieng-Yang, paralelamente á la frontera de Corea; y los rusos, han tomado por base de operaciones á Mukden, ocupando los puntos más importantes del litoral, concentrando fuerzas sobre el Yalú, llevando sus exploradores hasta Uen-Tsin, cien kilómetros á la izquierda de dicho río.

La circunstancia de estar helados los golfos de Liaotung y de Corea, hace desear la hipótesis de desembarcos en estas plazas; y los anunciados en la península de Liaotung, no son verosímiles, «por ser arriesgadísima la empresa y de dudoso éxito.»

En conclusión, no hay nada de decisivo en las empresas navales, y la campaña continúa en el período de preparación, sin duda porque ninguno de los contendientes se halla todavía en disposición de tomar la ofensiva.

Fuera de los datos extractados, resultan falsas una porción de noticias espe-luznantes que fueron publicadas, desde

los desembarcos japoneses, fieramente rechazados, con grandes pérdidas, hasta la toma de Port Arthur

Un Colaborador Militar

## DESDE ROMA

(De nuestro servicio especial)

SUMARIO.—Un libro sensacional.—El tema.—Datos secretos.—La lectura del veto.—El voto de accesión.—Interés y curiosidad.

En las conversaciones íntimas de las personas que diariamente visitan el palacio del Vaticano, se habla en voz baja de la próxima publicación de un libro sensacional, cuyo autor ocultará cuidadosamente su nombre bajo un pseudónimo, más que por cualquier otro motivo, por obligarle á ello la representación que ostenta cerca del Santo Padre y su gerarquía eclesiástica.

El tema de la obra es el último Conclave, y según nuestras noticias, hay en ella detalles que demuestran que su autor no fué ageno á algunos de los hechos que en pue- aseguararse intervinieron como testigo, como por ejemplo en los referentes á la elección de Pio X y la lectura del veto de Austria, hasta la fecha rigurosamente mantenidos en el mayor secreto por los conclavistas.

He aquí algo de lo que refiere en la obra:

El cardenal Puzyna, que por su nacionalidad fué encargado por el gobierno austriaco de presentar el veto, no quería leer este, no solo por la repugnancia que le producía, sino también por que, á causa de la timidez de su carácter, le inspiraba un miedo cerval la lectura del documento.

Rogó primeramente al cardenal Oreglia que le dispensara el favor de leer el veto, obteniendo por resultado una rotunda negativa; después acudió con la misma petición á monseñor Merry del Val, secretario del Conclave, y este se negó igualmente á satisfacer los deseos de Puzyna.

En vista del fracaso de sus gestiones para verse libertado de un encargo que había de provocar justas protestas, y que además el que lo llevara á efecto había de ser blanco de enojos de que no era culpable, el cardenal austriaco, haciendo un gran esfuerzo, resolvió á cumplir su difícil misión. Presa de febril agitación, y con voz emocionada y casi ininteligible por el temblor, leyó el contenido del papel que tenía entre sus manos.

La lectura del veto fué acogida con protestas y demostraciones de enojo desde un principio, por haberse dado ensanguida cuenta los conclavistas, del asunto de que se trataba, pues el escrito, en lugar de empezar con la frase «Yo tengo el sentimiento», que es la acostumbrada, lo hacia con la de «Yo tengo el honor», fórmula que fué la señal para que de todas partes salieron vivos rumores, que despues se tradujeron en frases de indignación, que fueron pronunciadas hasta por los enemigos de monseñor Rampolla.



Otro de los extremos secretos del último Cónclave, y que la obra á que nos venimos refiriendo revela, es que en ninguna votación de aquél se hizo uso del voto llamado de accesión, que sirve para acelerar la elección de pontífice, por estar basado en el principio de que un elector tiene derecho á emitir su voto, para el turno siguiente, á favor de un candidato que en el primer turno obtuvo cierto número de sufragios, lo que puede tener por consecuencia que una candidatura á la que solo faltan pocos votos para triunfar, salga victoriosa en la elección inmediata.

Al cardenal Oreglia, que como Camarlingo presidía el Cónclave, le fué propuesto que pidiera el voto de accesión; pero él desatendió el consejo, temeroso de que ese voto suplementario diera el triunfo á su enemigo el cardenal Rampolla.

Otros datos interesantísimos, y también hasta ahora solo conocidos por conatadísimas personas, contiene el libro próximo á publicarse, el cual está llamado á producir grandes sorpresas é impresiones de profundo disgusto en ciertas esferas y entre determinados elementos; pues más que obra curiosa lo es política y de tendencias que están muy en armonía con los juicios que ha merecido y los propósitos que ha inspirado entre las altas dignidades eclesiásticas, el veto de que fué blanco el cardenal Rampolla.

Nosotros, por nuestra parte, decimos que la publicación de la obra es muy deseada; que en Roma, lo mismo en el elemento civil que en el elemento eclesiástico ha despertado gran interés el anuncio de su publicación, y que las altas personalidades que tienen entrada en el Vaticano, se ven asediadas con preguntas por los que, mordidos por la curiosidad ó el interés, procuran á todo trance enterarse de lo que en la sensacional obra se dice.

Roma, 13 Marzo.

## Locales y generales

Habiéndose presentado en el Gobierno civil varias personas, exponiendo sus quejas acerca de los abusos á que podría prestarse el hecho de que los dependientes del resguardo de Consumos no ostentaran distintivo alguno que les hiciese reconocer como á tales, el digno gobernador civil interino, nuestro muy estimado amigo señor Alvarez de Sotomayor, llamó ayer á su despacho al administrador de la Compañía Arrendataria, y después de breve conferencia quedó acordado que en adelante los individuos del citado resguardo llevarán como distintivo gorra y chapa, debiendo entenderse que todo el que no lleve tal distintivo no solo no debe ser reconocido como dependiente de la Arrendataria, sino que dispondrá la inmediata cesantía del empleado que contravenga esa disposición.

Lo hacemos público, para conocimiento de todos; dedicando á la vez caluroso aplauso al señor Alvarez de Sotomayor, quien con sus celosas gestiones á la vez que ha atendido las quejas del público, logra que cesen continuos altercados y evita el que cualquier desahogado pueda timar al público, fingiéndose empleado de la Arrendataria de Consumos.

Anteayer tuvo lugar en esta Audiencia la vista en juicio oral del proceso que por supuestas injurias á S. M. el Rey, con motivo de la reproducción de una circular de don Nicolás Salmerón, se incoó contra nuestro distinguido compañero en la prensa reusense el joven é ilustrado periodista señor Cubells y Florentí.

Mucho celebraremos que el estimado compañero salga del lance sin daño alguno.

A propuesta de Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, se ha concedido á la ilustrada profesora doña Angela Castellá Xurigué, regente de la suprimida Escuela Normal Superior de maestras de Tarragona, el derecho á usar la medalla de plata, conmemorativa de la mayor edad del Rey (q. D. g.)

Mañana domingo, á las cuatro de la tarde, en el salón de actos del Instituto dará el M. I. señor don Juan Ramonacho una conferencia sobre «Vulgarización de los principios fundamentales del sistema métrico.»

Después de penosa enfermedad ha fallecido en Valls el alcalde de dicha ciudad, don Juan Gaudí.

El entierro verificado anteayer, fué una gran manifestación de duelo, testimoniando las simpatías que el señor Gaudí habiase granjeado entre sus convecinos.

El lúes se celebrarán solemnes funerales en sufragio del alma del finado. (D. E. P.)

Ha tomado posesión del archivo de la Delegación de Hacienda de Huesca don Luis del Arco, quien ingresó recientemente en el Cuerpo de archiveros y bibliotecarios, después de brillantes oposiciones.

Ha quedado terminada la instalación de la línea telefónica entre Tarragona y Reus, la cual se abrirá al público dentro breves días. Relacionado con este asunto estuvo anteayer en esta ciudad el inspector gubernativo.

Llamado telegráficamente, ha salido para Gerona, con el fin de formar tribunal en aquella Audiencia, el magistrado don Mariano Oiz.

Vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Blancafort, ha quedado abierto concurso para cubrir el cargo, pudiendo solicitarse durante el plazo de quince días.

En la mañana de anteayer ocurrió una sensible desgracia en el pueblo de Espluga de Francolí.

Una joven llamada Maria Ferrán Es pasa de 18 años de edad, hallábase ocupada en llenar un cubo de agua á la orilla del río Francolí, cuando de pronto resbaló con tan mala fortuna que fué á dar con su cuerpo al fondo del río del cual fué sacada ya cadáver en el sitio conocido por «Gorch».

El Juzgado entiende en el asunto.

Para hoy á las diez y media de la noche está anunciado un magnífico baile de sociedad en el Centre Catalá que promete verse animadísimo.

Ayer en la Universidad y demás centros de enseñanza oficial de Barcelona comenzaron las vacaciones de Sema Santa.

De los adelantados es el reino de... la sabiduría.

Parece confirmarse la impresión de que en la reunión celebrada en el Ayuntamiento de Barcelona bajo la presidencia del Alcalde y con asistencia de los presidentes de las sociedades económicas, se trató del próximo viaje del Rey.

Se asegura que la Cámara de Comercio, la Liga de Defensa, el Círculo de la Unión Mercantil y el Fomento del Trabajo Nacional se han mostrado propicios á secundar las iniciativas de la alcaldía en todo aquello que pueda redundar en beneficio de los intereses de Barcelona, y que tanto los comerciantes como los industriales de mayor importancia de dicha capital juzgan beneficiosa la visita del

Monarca y prestarán á ella toda el apoyo necesario.

A consecuencia de las persistentes lluvias, han ocurrido importantes desprendimientos de tierras en el sitio contiguo á los muros de los cuarteles, en el ensanche del Temple, en Tortosa.

Parece que corren peligro de desplomarse las rocas inmediatas.

Parte del desprendimiento ha venido á dar contra las paredes de un patio de reciente construcción, dejándolas bastante agrietadas.

Las oposiciones á escuelas elementales y superiores de niños dotadas con más de 825 pesetas anuales, empezarán el día 21 del corriente mes.

Las oposiciones á escuelas de niños dotadas con 825 pesetas, emperarán el día 5 del próximo mes de Abril.

El Alcalde de Barcelona ha recibido muchas felicitaciones por su campaña moralizadora impidiendo la vagancia y corrupción de los menores de edad, ha reproducido sus órdenes disponiendo que sean detenidos los jóvenes menores de 18 años que sean encontrados de noche en ciertas barriadas ó en los cafés cantantes y tabernas, aun cuando manifiesten que tienen permiso de sus padres.

Son muchos los padres que se han acercado á dicha autoridad rogándole que persevere en su laudable actitud.

Es muy probable que el próximo lunes 21 del actual, empiece en el Congreso la discusión del nuevo proyecto de ley de alcoholes.

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—S. José.  
SANTOS DE MAÑANA.—S. Niceto.

**Cuarenta horas**  
IGLESIA DE SANTA CLARA.—Continúa esta oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once y por la tarde de cinco menos cuarto á siete y media.

**Corte de María**  
Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la iglesia de la Trinidad.

**Cultos para hoy**  
CATEDRAL.—A las nueve rezo de «Prima» y «Tercia» y luego oficio á dos coros.

A las cinco de la tarde punto doctrinal, canto de letrillas, sermón, que será dedicado á San José.

SAN FRANCISCO.—A las nueve y media oficio solemne.  
Por la tarde á las cinco rosario cantado, mes de San José y gozos cantados.

STMA. TRINIDAD.—A las nueve y media, oficio parroquial con plática.

SAN JUAN BAPTISTA.—A las nueve y media oficio parroquial con plática.  
Por la tarde á las seis y media rosario, novena de San José y sermón.

SAGRADO CORAZON.—Terminación del solemne Triduo en honor de San José.  
A las siete y cuarto misa de Comunión general con plática preparatoria, exponiéndose luego al Señor y empezando la vela, que durará todo el día, menos en las horas de función. A las once misa cantada.

A las cinco y media de la tarde función como los días anteriores y bendición.

SAN MIGUEL.—A las siete misa de Comunión con plática preparatoria a cargo del M. I. señor don José A. Cassola, canónigo.

Delante la misa, que se aplicará á intención de los devotos que asisten á las funciones del mes de San José, se practicarán los ejercicios del expresado mes.

Por la tarde comenzará el solemne septenario que la Ilre. Congregación de Nuestra Señora de los Dolores dedica á su excelsa Madre.

IGLESIA DEL CARMEN.—A las nueve y media misa cantada con sermón.

Por la tarde á las cinco se practicará el ejercicio de los siete Dolores de la Santísima Virgen con sermón por un reverendo padre Carmelita, terminando con la Salve cantada por la Comunidad.

IGLESIA DE JESUS MARIA.—A las nueve misa cantada con toda solemnidad.

DESCALZAS.—A las ocho misa cantada por la Comunidad.

SANTA CLARA.—A las ocho oficio solemne por la Rda. Comunidad.

BENEFICENCIA.—A las tres y media de la tarde solemne «Via-Crucis.»

S. PEDRO.—A las nueve oficio con plática parroquial.

Por la tarde á las cuatro, rosario y Via-Crucis.

### Cultos para mañana

Devotos ejercicios del Mes de S. José

Se practican en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—En la capilla de Nuestra Señora del Claustro todos los días en la misa de las siete.

Sima. Trinidad.—Durante la misa de las ocho.

San Francisco.—A las seis y á las ocho, durante la misa.

San Juan Bautista.—En la misa de las cinco y media.

Sagrado Corazón.—Durante la misa de las siete.

Carmen.—A las siete.

San Miguel.—En la misa de las siete.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media.

Hermanas Terciarias del Carmen.—A las siete.

Hospital.—A las seis y media durante la misa.

Jesús Maria.—A las seis de la tarde.

## Sección Oficial

### Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

#### NACIDOS

Martin Pigué Sole.—Carmen Baró Tafalla.

#### MATRIMONIOS

Ninguno.

#### FALLECIDOS

Francisca Dalmau Gatell, Santa Tecla, 3, 90 años.—Rosa Pujals Llansá, Rambla San Juan, 56, 56 años.

### Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa.  
Jefe de día señor Teniente Coronel de Luçhana don Carlos Lachapelle.

Hospital y provisiones 3.º capitán del mismo.

Vigilancia y paseo enfermos Almansa.  
El capitán Sargento Mayor.—Isidoro Domingues.

## Notas comerciales

### Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas el día 18

De Barcelona, v. español, «Barambio», 525 ts., con tránsito, consignado á los señores Lopez.

#### Despachadas

Para Ayamonte y esc., l. español «Joaquinito», con carga general.

Para Cete v. «Zena», con carga general.

Para Christiania y esc. v. «Santiago», con vino.

Para Port-Vendres y esc., pail. «Anna», con vino.

Para Amberes y esc., v. «Victorie», con vino.

Para Bilbao y esc., v. «Barambio», con carga general.

### Mercado de Tarragona

En el mercado último celebrado en esta plaza, cotizáronse:

Aceites.—Del campo, finos, de 17 á 17 y 1/4 reales cuartán.—Arriera de 15 y 1/2 á 16 reales.—De Urgel, de 17 á 17 y 1/4 reales.—Andaluces, de 18 y 1/2 á 14 reales.

Algarrobas.—De 22 á 23 reales quintal.

Almendras.—Mollar, de 51 á 52 pesetas los 50/400 kilos.—Común, de 15 á 16 pesetas—cuartera de 70 litros.—Esperanza, de 18 á 19 pesetas.

Alpiste.—De 29 á 30 pesetas los 70 litros.—Extranjero de 28 á 29 pesetas los 70 litros.—Sevilla, de 57/75 á 58/50 los 100 kilos con envase.

Alubas.—Del país, de 23 á 25 pesetas cuartera.—Valencia, amonquillá á 47 ptas. sacco de 100 kilos, pinet á 48.—Extranjeras no hay.

Avellanas.—Embarque de 38 á 39 1/2 pesetas.—Negreta escogida, á 40 pesetas.—Cosechero, de 40 1/2 á 41 pesetas sacco d 58/400 kilos.

Arroz.—Amonquillá núm. 0 á 47 pesetas sacco de 100 kilos, con aumento de pesetas 0/75 por número y sacco, Bomba núm. 1 á 64 pesetas sacco de 100 kilos, con aumento de una peseta por número y sacco, con tendencia al alza.



Bacalao.—Noruega primera a 56 pesetas quintal de 40 kilos; segunda a 55 pesetas; Islandia grande a 56 pts.; Islandia pequeño, 50 pesetas. Cabnetes.—Boje primera superior a 22 1/2 ptas. de 50 kilos. Blancos 22 ptas. Cebada.—Del país, de 9'25 a 9'50 Habones.—Sevilla, de 15'25 a 15'50 pesetas cuartera de 70 litros. Maíz.—Blanco del país de 11'25 a 11'50 los 70 litros.—Amarillo Tortosa a 12'25 pesetas 70 litros Sardinas.—De Ares de 18 a 22 pesetas millar según tamaño. Carriño y Espasante de 16 a 20 ptas. Patatas.—De 6 a 6'50 pesetas quintal Salvado.—Blanco, de 18 a 20 reales cuartera doble.

Cambios de Barcelona del día 17

Table with columns for location (Londres, Id. 60 días, Id. 3 días, Id. a la vista, Idem cheque, París, cheque) and exchange rates in Dinero and Papel.

Table with columns for type of bond (4 por 100 interior, Id. fin de mes, Id. fin próximo, Id. id. fin de mes, Id. id. fin próximo, Id. Amortizable) and interest rates in Dinero and Papel.

Table with columns for bank/location (Banco Hispano Colonial, Medina Zamora y O. & V., Norte de España, M. San Juan Abadesas, Tarragona B. y F., Id. d. (Reus Roda), Fr. N. E. esp. Sgvia., N. Esp. esp. A. V. T., Madrid Zreg. y Alicante) and exchange rates in Dinero and Papel.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

EN EL MES DE MARZO DE 1904

Table with columns for SALIDAS and LLEGADAS for various routes: Tarragona to Montblanch, Tarragona to Valls, Tarragona to Reus, Tarragona to Barcelona, Tarragona to Valencia, Tarragona to Lérida, Tarragona to Tortosa.

OBSERVACIONES: Los viajeros que se dirigen a Barcelona y viceversa, deben tener en cuenta los trenes en que han de transbordar en San Vicente.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

Paris 18.

Telegrafian de Turin que el duque de Aosta, que salió anoche a dar un paseo a caballo, sufrió una caída, fracturándose la pierna izquierda.

Paris 18.

Comunican de Bruselas que a las 3

de esta madrugada ha estallado en la casa del jefe de policia de Lieja una bomba, colocada por un anarquista y cargada, según se cree, de dinamita.

Por efecto de la explosión resultaron heridas muchas personas, algunas de suma gravedad.

Paris 18.

Los despachos de Montevideo dicen que el general Saravia ha acampado a una jornada distante del río.

La desertión de las tropas aumenta por momentos, quedando reducido a 4.000 hombres el núcleo de sus fuerzas dispersándose a la vez los pequeños grupos de rebeldes en varios puntos de aquel territorio.

Han llegado dos comisionados de la República Argentina, para tratar del convenio de la paz, a quienes recibirá el presidente de la república, temiéndose que no obtenga el resultado que se proponen, a causa de la intransigencia del partido gubernamental.

—El Gobierno de Buenos Aires ha hecho desmentir las noticias relativas a una alianza de los Estados sud-americanos contra los Estados Unidos, publicadas por los periódicos yanquis.

El señor Roca, presidente de la República, ha declarado que la Argentina está satisfecha de los lazos de amistad que le unen a los Estados Unidos.

RUSIA Y JAPON

Paris 18.

En un despacho de Shanghai, que publica «Daily Telegraph», se dice que una avanzada de rusos y otra de japoneses tuvieron un encuentro cerca de Ping-Yang, resultando aniquilados 200 japoneses.

El destacamento ruso componiase de 300 hombres.

Paris 18.

Telegrafian de San Petersburgo que el contralmirante Apakelberg, que manda la escuadra rusa de Vladivostok, ha negado que bombardeara la plaza y puerto de Hakodate, pues se limitó a realizar un viaje de crucero, para producir efecto al enemigo.

Paris 18.

Telegrafian de San Petersburgo que circula el rumor de que ha intentado suicidarse el almirante Stark que mandaba la escuadra de Port Arthur al romperse las hostilidades y que recientemente ha sido relevado en virtud de un ukase imperial.

Paris 18.

Un despacho de Chefú da cuenta de que los japoneses están efectuando desembarcos en el norte de Corea, a fin de que les sea posible cortar las comunicaciones entre Port-Arthur y Vladivostok.

Han declarado los japoneses que no se batirán seriamente en el territorio coreano mientras los rusos no les obliguen a librar batalla.

Paris 18.

Otro despacho de la misma procedencia dice que los rusos repasan el Yalú, replegándose en sus trincheras ante el avance de los japoneses.

Cierre de Bolsas

Madrid 18

Bolsin de Madrid.—Interior, 74'95.

Franco, 38'90.

Libras, 34'85.

Empréstito nuevo, 94'70.

—Bolsa de Madrid.—Interior contado, 74'90.

Fin de mes, 74'86.

Fin próximo, 00'00.

Amortizable, 94'70.

Acciones Banco, 474'00.

Arrendataria Tabacos, 416'00.

Franco, 38'80.

Libras, 34'90.

—Bolsa de Paris.—Exterior español, 82'10

Acciones Norte, 159'00

Alicante, 276'00

Plata fina, 95'00.

Bolsa de Barcelona.—Casino mercantil, a las seis tarde:

Interior, fin mes, 74'95

Fin próximo, 00'00

Acciones Norte, 46'25

Alicante, 81'30

Orenses, 25'50

Colonial, 00'00

Espectáculos

EN EL ATENEO

Función para hoy.—Tarde a las tres.—La zarzuela en dos actos

LA HIJA DEL BARBA.

la bonita zarzuela en un acto

LOS DESCAMISADOS

Noche.—La comedia

LA CONDESA X

finalizando el espectáculo con la zarzuela en dos actos

EL HUSAR

A las nueve.

CENTRE CATALÁ

A las diez y media tendrá lugar un lucido baile de sociedad.

INFLUENCIA

DEL

hombre sobre el hombre

PALABRAS NOTABLES

DE UN EMINENTE CLÉRIGO, acerca del Magnetismo personal

Ningun asunto ha producido tanto interés y despertado tanta discusión entre los pensadores, como el Magnetismo Personal, con la particularidad de que los Clérigos, Facultativos, los Presidentes de Colegios y Hombr...



RDO. PAUL WELLER.

En su respuesta a una carta particular de un amigo íntimo en la que le preguntaba si él creía firmemente en el Magnetismo personal y en el Hipnotismo, el Rdo. señor Weller, dice:

«Los hechos son como sigue: el Magnetismo personal y el Hipnotismo, a cuyo estudio he dedicado muchos años, han despertado en mí mayor interés que nunca, después de haber leído una obra científica, puesta en circulación por el New York Institute of Science de Rochester, N. Y.

«Soy Ministro del Evangelio; pero no vacilo en decir que la lectura de la obra y el estudio de su contenido, han ejercido en mí una influencia buena, potente e importante. Mi recomendación del Magnetismo Personal, asunto que todo hombre ó mujer puede estudiar con provecho está basada en una plena investigación y conocimiento de su gran utilidad. Digo esto con toda deliberación. El

estudio del Magnetismo personal según lo indican los admirables libros ya citados, debe seguir al estudio de la Escritura Sagrada.

«El Magnetismo personal encierra en sí las leyes en que está basada la influencia que un hombre ejerce sobre otro hombre. Es la potencia de que se sirven los hombres para amoldar la inteligencia de otros hombres, y es la que convierte la mala en buena suerte. Desarrolla el poder adormecido de la voluntad y pone a uno en condición de llevar a cabo grandes empresas y acciones heroicas. He recibido muchas cartas sobre el asunto y a todas contesto que escriban a New York Institute of Science, Rochester, N. Y., y pidan la obra científica que trata del Magnetismo Personal y el Hipnotismo.» Esta le será enviada GRATIS, y si su lectura le hace tanto bien como me ha hecho a mí, su agradecimiento por haberle llamado la atención a ella le durará toda la vida.»

«Su atento servidor y amigo.

Rdo. PAUL WELLER.»

Con solo dirigir una tarjeta postal, a New York Institute of Science, Dept. 154, Rochester, N. Y., (E. U. de A.) recibirá Vd. a vuelta de correo, el libro a que se refiere el Rdo. Paul Weller. GRATIS, en Español, Inglés, Francés, Alemán, Holandés, ó Italiano.

Escribanos en cualquier idioma, sus señas claramente escritas. Franquéese la carta con sello de 25 céntimos, ó empléese una tarjeta postal de 10 céntimos.

NODRIZA

Hay una de veintidos años de edad con leche de cuatro días que desea criar en su domicilio ó en casa de sus padres.

Darán razón, calle Gravina número 20, (Serrallo) bajos,

EN VENTA

Los solares situados en las afueras de San Francisco de esta ciudad, junto a la carretera de Castellón, a pocos metros de la Rambla de San Juan y frente a los Campos de recreo y el huerto enclavado en la prolongación de la calle de Torres Jordí, junto al Vivero perteneciente a la Jefatura de Obras públicas.

Dará razón don Pablo Vidal, calle de Santas Creus, 5. entresuelo.

Gran café de las Siete Puertas

PLAZA OLÓZAGA, 10

TELÉFONO NÚM. 15

SECCION DE BOTILLERIA

Vino rancio y Jerez desde 2 pesetas la botella.

Champagnes desde 4 pesetas la botella.

Licores nacionales y extranjeros.

Marcas garantizadas.

APRENDIZ

Se necesita uno en la imprenta de este diario

LA ESTRANA Y

PREVALECIENTE DOLENCIA

DE ESTE PAIS

Como un hades nocturno es así que encima de impiorias. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, soledad de malicia, una especie de humor viscoso se coque alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tener una vaciedad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen fríos y algo pegajosos. Al cabo de un rato empiezan una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervioso, irritable y somnoliento, y es atormentado por muchas pesadillas. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa, turbida de color, depositando un sedimento desagradable después de reposar algún tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente un combinado esto con latido del corazón; la visión se hace menos clara, y venas manchadas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y languidez. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Además que un tercer grado de nuestra enfermedad paduce de esta dolencia debajo de algunas de sus variadas formas. He habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Uno la trataron como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los curas tratadas con un medicamento. Se ha reconocido sin embargo que el «Extract of Roots» (O Jarabe Curativo de la Anemia Siegal) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alirumante que atige a numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Falga es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C. Sres. Hijos de José Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Urquiza, en Madrid.

Sres. Scott y C. Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representaciones para España. — B. S. M.

Proprietario: A. S. White, a Londres.

Imp. de E. Pamies, Unión, 54



